
São Paulo, 31 de Maio de 2011 

  

Prof. Dr. Celso Pinto de Melo 

Presidente da Sociedade Brasileira de Física 

   

Re: Solicitação, do Conselho da SBF, de relatório da Comissão de Física dos Plasmas da 

SBF para análise do acordo Brasil-ESO 

 

 

Prezado Professor Celso, 

  

Face à solicitação do Conselho da Sociedade Brasileira de Física para que essa 

comissão analisasse documentos referentes ao acordo recentemente firmado pelo 

Ministério da Ciência e Tecnologia com o Consórcio ESO, e após consulta aos membros 

da Comissão de Física dos Plasmas, encaminho os seguintes comentários. 

Inicialmente, manifestamos o nosso apoio à forma como a Sociedade Brasileira de 

Física está encaminhando a análise do acordo entre o Ministério da Ciência e Tecnologia 

com o Consórcio ESO, solicitando pareceres  das suas comissões de área e demais 

instâncias de decisão. 

A Comissão de Física dos Plasmas considera que, como esperado, as prioridades 

do referido acordo não abordam questões específicas pertinentes à Fisica de Plasmas. Por 

esse motivo, essa Comissão não julga adequado avaliar pormenores dos pontos incluídos 

no referido acordo. Mesmo assim, a Comissão considera que é importante manifestar  a 

sua posição de apoio às cooperações internacionais para o desenvolvimento da pesquisa 

em Física no Brasil. Julgamos que a avaliação desse acordo pela Sociedade Brasileira de 

Física deve prosseguir num fórum mais amplo e abrangente do que o representado pela 

nossa Comissão. 

 

Cordialmente, 

 

 

 

 

Iberê Luiz Caldas 

Comissão de Física dos Plasmas 

 

 

 


